



TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA
DIRECCIÓN DE RELACIONES PÚBLICAS Y COMUNICACIÓN SOCIAL

"2014, CONMEMORACIÓN DEL 150 ANIVERSARIO DE LA GESTA HEROICA DEL 27 DE FEBRERO DE 1864"

OFICIO No.- TSJ/DRPCS 116

Villahermosa, Tab., 30 de junio de 2014.

LAE Raquel Aguilera Alemán.
Titular de la Unidad de Transparencia y
Acceso a la Información del TSJ.
P R E S E N T E.

Proporciono a usted datos referentes a la Agenda General de Actividades realizadas de abril a junio, para dar respuesta a su oficio TSJ/OM/UT/173/14.

- El jueves 3 de abril, el gobernador Arturo Núñez Jiménez y el presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jorge Javier Priego Solís, atestiguaron el segundo juicio oral que se desarrolló en Tabasco, un caso de homicidio calificado. El mandatario refrendó el compromiso del estado de seguir avanzando en la implementación del nuevo sistema de justicia penal, derivado de la reforma constitucional federal en la materia en vigor desde 2008.
- El 3 de abril, la coordinadora del Voluntariado del Tribunal Superior de Justicia, Alicia Berezaluce de Priego, entregó el premio al ganador de una rifa de mil dólares.
- El viernes 4 de abril el gobernador Arturo Núñez Jiménez y el presidente del Poder Judicial, Jorge Javier Priego Solís, inauguraron el Diplomado en juicios orales para periodistas y comunicadores, que la institución ofreció de manera gratuita a más de 50 reporteros, editores y directores de medios de comunicación. La capacitación sobre el nuevo sistema acusatorio adversarial se realiza en coordinación con el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM.
- Los días 4 y 5 de abril en la Escuela Judicial continuó el curso Sensibilización sobre justicia restaurativa y medios alternos, dirigido a 20 servidores judiciales.
- Para dignificar la labor de ordenanzas del Tribunal Superior de Justicia, el presidente de la institución, Jorge Javier Priego Solís, entregó mochilas y estímulos económicos al personal, los cuales surgieron de ahorros en el manejo de las finanzas del Poder Judicial del año pasado. "Ustedes son la base, son los cimientos del edificio que se llama Poder Judicial", subrayó Priego Solís durante ceremonias realizadas el 7 y 8 de abril, y reiteró que

estos trabajadores desempeñan una función muy importante dentro de la institución.

- Para supervisar la operatividad de la infraestructura donde se efectúan los juicios orales, y posteriormente certificarla, el presidente del Poder Judicial, Jorge Javier Priego Solís, y el especialista, Gabriel Andrés Campoli efectuaron el 10 de abril una visita de campo al Centro de Justicia Oral de Macuspana. Campoli, quien es doctor en Derecho, explicó que se aplicará un cuestionario para verificar que las salas de juicios orales inauguradas el 28 de septiembre de 2012, cumplan con los estándares internacionales en la materia.
- El viernes 11 de abril, Alfredo López Cruz, magistrado del primer Tribunal Unitario del Décimo Circuito impartió la conferencia magistral La autoridad responsable en la nueva Ley de Amparo, en el auditorio Antonio Suárez Hernández, a jueces, magistrados y consejeros.
- Los días 11 y 12 de abril tuvo verificativo el séptimo módulo del curso Sensibilización sobre justicia alternativa y medios alternos, que se impartió a 20 servidores públicos del Poder Judicial, en las instalaciones de la Escuela Judicial. Un total de 200 serán capacitados.
- Los días 11 y 12 de abril el doctor Carlos Natarén Nandayapa impartió el segundo módulo del diplomado en Juicios orales para periodistas y comunicadores, en las instalaciones de la Escuela Judicial.
- También durante esos dos días continuó el diplomado Prácticas del sistema penal acusatorio y oral en Jalapa, Teapa, Paraíso y Centla, que inició el 31 de marzo y concluyó el 7 de junio.
- El 25 de abril, el presidente del Poder Judicial de Tabasco, Jorge Javier Priego Solís, clausuró el programa *Diviértete aprendiendo justicia*, mediante el cual la institución y la Red Estatal de Bibliotecas difundieron valores y el gusto por la lectura entre los hijos de trabajadores del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura, durante el periodo vacacional de Semana Santa. En el evento se montó la exposición y venta de 400 títulos infantiles de editorial Porrúa.
- Los días 25 y 26 de abril se efectuó el octavo módulo del curso Sensibilización sobre justicia alternativa y medios alternos, que se impartió a 20 servidores públicos del Poder Judicial, en las instalaciones de la Escuela Judicial.
- El sábado 26 de abril, por segunda ocasión, el voluntariado del Tribunal Superior de Justicia, encabezado por Alicia Berezaluce de Priego, celebró a los hijos de trabajadores del Poder Judicial en el museo interactivo Papagayo al que ingresaron gratuitamente y donde se les ofreció un refrigerio.
- El miércoles 30 de abril, las juezas Guadalupe López Madrigal y Martha Patricia Cruz Olán dictaron la charla Obligaciones y deberes de los peritos y directores responsables de obra, en el Colegio e Instituto Tabasqueño de Ingenieros Civiles.

- Una semana más tarde, 2 y 3 de mayo, continuó esta capacitación sobre justicia alternativa y medios alternos, que se brindó a 20 servidores públicos más del Poder Judicial.
- En esa ocasión, viernes 2 y sábado 3 de mayo, también se llevó a cabo el cuarto módulo del diplomado en Juicios orales para periodistas y comunicadores, impartido por la doctora Patricia González Rodríguez, ex procuradora de Justicia de Chihuahua, con el tema Los protocolos de investigación en el sistema penal acusatorio.
- El sábado 9 de mayo en el Parque Tabasco, el Poder Judicial celebró el Día de las madres. El presidente de la institución, Jorge Javier Priego Solís, departió con quienes se desempeñan en juzgados, salas del Tribunal Superior de Justicia, así como el Consejo de la Judicatura y áreas administrativas.
- A partir del 12 de mayo se realiza la inscripción de los aspirantes a presentar el examen para integrar la bolsa de trabajo para ocupar vacantes en las categorías de juez de paz, proyectista de juez, secretario, conciliador y actuario judicial.
- El miércoles 14 de mayo, ante el pleno del Congreso del estado la consejera de la Judicatura, Rosa Isela Gómez Vázquez, rindió protesta al cargo.
- El viernes 16 de mayo, la maestra Yuli Christel Mayo Tabaré impartió a 30 padres y madres la plática titulada “Programa de facilitación para padres en conflicto, en separación o en divorcio”, la cual se registró en la Procuraduría para la Defensa del Menor y la Familia.
- Los días 16 y 17 de mayo tuvo verificativo el noveno curso denominado Sensibilización sobre justicia alternativa y medios alternos, que se dirigió a 20 servidores públicos del Poder Judicial, en las aulas de la Escuela Judicial.
- Durante esos días, 16 y 17 de mayo, los alumnos de la segunda generación del Doctorado en Derecho Judicial cursaron el seminario de Elaboración de tesis I, que impartió el doctor Carlos Natarén Nandayapa.
- El doctor Roberto Ochoa impartió el quinto módulo del diplomado en Juicios orales para periodistas y comunicadores, con el tema Los principios constitucionales de la reforma procesal penal y en el Código Nacional de Procedimientos Penales, el viernes 16 y el sábado 17 de mayo.
- En horario de 16 a 21 horas el viernes 16 de mayo y de ocho a 15 horas, el sábado 17, se realizó el diplomado Prácticas del sistema penal, acusatorio y oral en Jalapa, Teapa, Paraíso y Centla.
- También el 16 y 17 de mayo, el doctor Gabriel Andrés Cámpoli dictó el curso denominado “Segundo nivel de certificación en juicios orales penales”, dirigido a abogados litigantes integrantes de la asociación Cultura Jurídica de Tabasco, que encabeza Roger de la Cruz García.
- El lunes 19 de mayo se inscribieron 328 aspirantes para presentar el examen para integrar la bolsa de trabajo y ocupar vacantes en las categorías de juez de paz, proyectista de juez, secretario, conciliador y actuario judicial del Tribunal Superior de Justicia.

- Del 20 al 23 de mayo, diez servidores judiciales cursaron la capacitación Sensibilización sobre justicia alternativa y medios alternos, en el salón III de la Escuela Judicial.
- Durante el 21 y 22 de mayo se impartieron clases de la tercera generación de la maestría en Derecho Judicial, con el módulo Seminario de Investigación, a cargo del maestro Sergio Mario Compañ Cadena.
- El viernes 23 de mayo la maestra Vianney Córdova Peregrino sustentó el examen de doctora en Derecho Judicial, con la tesis titulada El desconocimiento de los ciudadanos del ejercicio del derecho a la justicia en materia civil en Tabasco, en la sede del Poder Judicial.
- Los días 23 y 24 de mayo prosiguieron las clases de la segunda generación del Doctorado en Derecho Judicial, con el módulo Seminario de investigación II, que impartió el doctor Gabriel Andrés Cámpoli.
- El sexto módulo del diplomado en Juicios orales para periodistas y comunicadores corrió a cargo del doctor Carlos Natarén Nandayapa los días 23 y 24 de mayo, cuando impartió lo referente a Los principios constitucionales de la reforma procesal penal y en el Código Nacional de Procedimientos Penales.
- En Jalapa, Teapa, Paraíso y Centla prosiguió simultáneamente el diplomado Prácticas del sistema penal acusatorio y oral, que al concluir tendrá una duración total de 120 horas.
- Del 27 al 29 de mayo se efectuaron exámenes para aspirantes a integrar la bolsa de trabajo del Poder Judicial en las categorías de juez de paz, proyectista de juez, secretario, conciliador y actuario judicial, en una primera etapa de cuatro fases para acceder a la posibilidad de ser tomado en cuenta en tanto exista una vacante.
- Los días 30 y 31 de mayo continuó el diplomado en Juicios orales para periodistas y comunicadores, el cual impartió el doctor Mihael Champo Sánchez, con el módulo titulado Medios alternativos de solución de conflictos.
- También esos días prosiguieron las clases del diplomado Prácticas del sistema penal acusatorio y oral, para abogados de Jalapa, Teapa, Paraíso y Centla.
- Del 2 al 6 de junio se efectuó el curso Interpretación y aplicación judicial de la Constitución y de la ley, dirigido a jueces, magistrados del Tribunal Superior de Justicia y consejeros de la Judicatura. Al clausurar los trabajos el 6 de junio, el presidente del Poder Judicial, Jorge Javier Priego Solís, reconoció el trabajo de los catedráticos españoles José Alejandro Sáiz Arnáiz y Javier Hernández García. Sáiz Arnáiz consideró que esta ha sido una experiencia profesional extraordinaria para transmitir no sólo conocimientos y aprender Derecho y aplicación del mismo, sino también aprender a querer a Tabasco y a México.
- Los días 6 y 7 de junio, el doctor Carlos Natarén Nandayapa impartió el módulo VII Los protocolos de investigación del diplomado en Juicios orales para periodistas y comunicadores.

- También durante 6 y 7 de junio concluyó el diplomado Prácticas del sistema penal acusatorio y oral que se impartió durante 120 horas a abogados de Jalapa, Teapa, Paraíso y Centla.
- Los días 13 y 14 de junio el doctor Raúl Guillén López expuso el tema La nueva litigación en los juicios orales, como parte del diplomado en Juicios orales para periodistas y comunicadores.
- Durante el 13 y 14 de junio, como parte de la segunda generación del Doctorado en Derecho Judicial, el doctor Marco Antonio Besares Escobar impartió el módulo Seminario de Elaboración de Tesis II.
- La maestra Antonia del Carmen Lastra Mena impartió el taller Técnicas de la entrevista a menores, dirigido a diez jueces los días 13 y 14 de junio.
- Durante el viernes 20 y el sábado 21 de junio, el doctor Mihael Champo Sánchez presentó el módulo Seminario de tesis I, a los alumnos de la tercera generación de la maestría en Derecho Judicial.
- La maestra Antonia del Carmen Lastra Mena imparte taller Técnica de la entrevista a menores, a diez jueces del Poder Judicial, en el Departamento de Evaluación y Capacitación de la institución, los días 20 y 21 de junio.
- Durante los días 20 y 21 de junio en el diplomado en Juicios orales para periodistas y comunicadores, José Ricardo Castro Romero, juez de control de Durango, expuso el módulo Los jueces de control de juicio oral y de ejecución.
- Los días 27 y 28 de junio, como parte del Doctorado en Derecho Judicial, el doctor Marco Antonio Besares Escobar impartió el módulo Seminario de elaboración de tesis II, en las instalaciones de la Escuela Judicial.
- La doctora Patricia Rodríguez González, ex procuradora de Justicia de Chihuahua, dictó el módulo El papel de los medios de comunicación en el proceso acusatorio adversarial y oral, como parte del diplomado en Juicios orales para periodistas y comunicadores los días 27 y 28 de junio.

Sin otro particular, reciba un cordial saludo.

A t e n t a m e n t e

Lic. Pedro Lara Hernández.
Director

C.c.p. Lic. Jorge Javier Priego Solís. Magistrado presidente del TSJ
C.c.p. Minutario.
PLH/vm vb.